
 

 

 

 

 

 

  

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 公民館・その他 教室・サークル 

１ 日  稲卓球、書道 

２ 月  稲扇 

3 火  
拳、テニス、ラージ、体
操、ハンドメイド、稲卓
球 

4 水  
拳、吟詠、コーラス、フ
リスタ 

5 木  囲碁 

6 金  
カラオケ、健康体操、稲
卓球、フリスタ、論語 

７ 土 
ぽけっとの会 
自）臨時総会 

おなか・ゆがみ 

８ 日  稲卓球 

９ 月  稲扇 

10 火  
拳、テニス、ラージ、体
操、しゃんしゃん、民踊、
稲卓球 

11 水  
拳、吟詠、パソコン（○ス）、
フリスタ 

12 木 特）芋煮会 囲碁、踊ろう会 

13 金  
カラオケ、健康体操、稲
卓球、フリスタ 

14 土 公・体大掃除 おなか・ゆがみ 

15 日  稲卓球、書道 

16 月  稲扇、踊ろう会 

17 火 社）食事サービス 
拳、テニス、ラージ、体
操、ハンドメイド、民踊、
稲卓球 

18 水  
拳、吟詠、コーラス、フ
リスタ 

19 木  囲碁 

20 金  
カラオケ、健康体操、稲
卓球、フリスタ、論語 

21 土  
おなか・ゆがみ、社交、
生け花 

22 日  稲卓球 

23 月  稲扇 

24 火  
拳、テニス、ラージ、体
操、しゃんしゃん、民踊、
稲卓球 

25 水  拳、吟詠、フリスタ 

26 木 
地）迎春 
アレンジメント 

囲碁、踊ろう会 

27 金 御用納め  

28 土   

29 日   

30 月   

31 火 大晦日  

◆11 月 17 日 鳥取市防災リーダーフォローアップ研修会に参加する。国交省鳥取河川国道事務所 副所長
の浜田健一氏の「洪水から命を守るために」の講座を聞く。中国地方には一級河川と定義されている大き
な川が 13 あり、鳥取県では千代川、天神川、日野川の 3 つ。一級河川とは「河川法に定められた日本
の水系の区分により、国土交通大臣が国土保全上または国民経済上特に重要として指定した河川」という
事で国が管理している。千代川全てが国の管理ということでなく主要地域は国の管理、その他は県の管理
らしい。山陰側の河川は平野面積が小さく海までの距離が短いので急流河川と言う。日本には一級河川は
109 あり、千代川は流域面積（1190㎢）が 59 番目、河川延長（52Km）が 93 番目、急流河川は大
雨が降るとすぐに水位が上がる。昨年 7 月の豪雨、智頭で 2 日で 400mm を超える雨量。水位観測所で
は避難判断水位を超えた。400mm が 1 回の雨で降れば氾濫していた。1 日の時間差があったので氾濫
は免れたとの話。私個人はちょうどこの時は鳥取にいなかったのでこの大雨の恐ろしさを体験しなかっ
た。幸運というべきか残念というべきか。河川の氾濫にも外水氾濫、内水氾濫、バックウォーターなどが
ある。殿ダムは洪水を止める役割もあるが洪水調節は自然ゲート、人が調節する機能は無い。この後、鳥
取環境大学の重田祥範准教授の気象情報、気象災害の話も聞く。 
さて私たちが暮らす稲葉山地区で想定される災害は何だろう。津波はあまり考えなくて良いだろう。集

中豪雨による天神川の氾濫、山の土砂崩れなどかな。地球温暖化による気象変化で 100 年に 1 回と予想
した災害が毎年の様に起こる。「防災」には限界がある。自然災害は止められないことを前提に被害を最
小限にするための「減災」に舵を切る。自分の命は自分で守るプランを！！さらに助け合うには町内で互
いの顔が見える関係作りを！！ 

◆突然、話題を変えます。今年のまちづくり農園では里芋が大豊作。公民館で 12/12 に芋煮会をします。
詳細は公民館のビラなどで！！ 

12月の行事・学習予定表 

 

※予定は変更になることがあります 

◇4  

12 月7 日（土）10:30～11:30 
絵本・お話し・ゲーム 
クリスマスお楽しみゲーム（ビンゴゲーム） 
公民館にあそびに来てね。 

『館長のなんだらかんだらコーナー』68 〜～防災 受け売り豆知識~〜~芋煮会~

〜 

◇1  

今月の食事サービスは 12 月 17 日（火）です。 

今月は 

【調理】立５【配達】西卯、小西谷 

の方々にお世話になります。 
～ 11月号の答え ～ 

車（陸路→陸ルート→リクルート） 

なぞなぞコーナー 
上半分が魚、下半分が動物 これは何？ 

 

ぽけっとの会 

年末の交通安全県民運動 

  

【日 時】12 月3 日（火）19:10～20:10 

【場 所】鳥取市立東中学校 多目的ホール 
【演 題】『歴史に学ぶ防災』 
【講 師】福島大学人間発達文化学類 

初澤 敏生教授 
【主 催】東中学校区心豊かな子どもを育てる会 

≪東心会≫防災講演会のご案内 

【ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ】http://chiiki.city.tottori.tottori.jp/inaba-1 
【ﾒｰﾙ】cc-inabayama@it.city.tottori.tottori.jp 

月 広報 

≪各教室、サークル、団体の皆様≫ 

公民館・体育館大掃除のお願い 

各教室、サークル、団体の皆様に 

別途案内をお渡ししています。 

詳細はそちらをご参照ください。 

【日 時】12 月14 日（土）9:30～1 時間程度 

【場 所】稲葉山地区公民館・稲葉山体育館 

【持ち物】各自、雑巾と上履きをご持参ください。 【 公民館年末年始休館日（職員不在） 】 

12/27（金）午後～1/5（日） 

12 月12 日（木）～12 月21 日（土） 

飲酒運転根絶！意識改革推進運動 
12 月中旬～1 月中旬 

≪地区社会福祉協議会≫ご香典返し御礼 
◆立川 3 丁目 𠮷田泰之様 

（御尊父）𠮷田安春様 ご逝去 
◆卯垣 岡村卓司様 

（御尊父）岡村邦雄様 ご逝去 
 
この度は当協議会にご寄附を賜り誠にありが
とうございました。ご厚志につきましては、
ご趣旨を体しまして社会福祉向上のため有効
に使用させていただく所存でございます。 
厚く御礼申し上げますとともに、謹んでお悔
やみを申し上げます。 

稲葉山地区社会福祉協議会 
会長 古川 潤一 

稲葉山地区青少年健全育成協議会 新役員紹介 

氏 名    （参考）兼務役職 

会 長   飯田啓子  民生児童委員 

副会長   吉田幸恵  稲葉山小学校校長 

      綾木忠男  交安協稲葉山支部長 

      藤井久美  少年健全育成指導員 

庶 務   岡崎準子  主任児童委員 

      伊藤英代  主任児童委員 

会 計   浦木愛子  少年健全育成指導員 

会計監査  川口 勝  自治会副会長 

      東 邦子  民生児童委員会長  

ごあいさつ 
稲葉山地区青少年健全育成協議会 

会長 飯田啓子 
 
この度、令和元年 9 月の臨時総会で、稲葉山

地区青少年健全育成協議会の会長になりました
飯田啓子です。 
この会は、次世代をになう地域の宝であるこ

どもたちが、安全でかつ健全に育つ環境づくり
を目的としています。また、この会が昭和、平
成、令和と経過し、私たち新役員はいま改めて
会の在り方を見直そうと考えているところで
す。 
みなさまの協力を得て、より良い運営をはか

りたく宜しくお願いします。 

稲葉山地区公民館 

鳥取市卯垣 5-57 

ＴＥＬ 24-2542 

ＦＡＸ 24-2546 

令和元年 12 月１日発行 

第 533 号 

おしゃれなフラワーアレンジメントを作って新年に彩を添えましょう 

【日 時】12 月26 日（木）13：30～15：00 頃  

【場 所】稲葉山地区公民館調理室 【参加費】1,000 円（当日集金） 

【講 師】very berry FLOWERS 大久保さん【持ち物】必要な方は、使い慣れたハサミ 

【定 員】10 名 ※定員になり次第締め切ります 【申込み】稲葉山地区公民館（☎24-2542） 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

◇3  ◇2  

りんご狩り 

～スポーツの秋～ミニ運動会 
 

旬の料理教室 
 

そうだ！新しい市役所へ行ってみよう～新庁舎へウォーキング～ 

第 46回稲葉山地区ふれあい・文化・じげ祭りを終えて 
稲葉山地区まちづくり協議会 会長 新 潤一 

 
第 46 回稲葉山地区ふれあい・文化・じげ祭りを 10 月 26 日（土）、27 日（日）に行
い、多くの方に来場いただき、また、焼きそば・うどんコーナー・フランクフルト・青空
野菜市・綿菓子・タコ飯等模擬店で販売し、各イベントコーナー・芸能広場に多くの方で
にぎわいました。作品も多くの住民の方に出展していただき、また、お楽しみ抽選会も楽
しんでいただいたと思います。 
ここまでこれたのは、地域の皆さま・町内会長・公民館職員・公民館委員の方々の協力に
よるものと思っています。厚く御礼申し上げます。 

7階の展望ロビーに 
行ってみました 


